



# LA CROIX DE BERNY

---

6<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - b – 15<sup>er</sup> février 2009

---

*Au sujet de la levée de l'excommunication. Le Conseil permanent des évêques de France a fait paraître le communiqué suivant :*

La levée, par le Saint-Siège, de l'excommunication des quatre évêques de la Fraternité Saint-Pie X suscite de nombreuses réactions dans l'opinion catholique et dans la société.

La simultanéité de cette annonce avec la révélation des propos de Mgr Williamson, niant le drame de l'extermination des juifs, provoque une réprobation on ne peut plus légitime.

Les évêques de France condamnent fermement les paroles inacceptables et scandaleuses de Mgr Williamson.

Ils redisent à la communauté juive de France leur engagement indéfectible au dialogue et à l'amitié.

Ils rappellent que Benoît XVI ne cesse de signifier son attachement à une relation fructueuse entre juifs et chrétiens.

Ils précisent instamment que la levée de l'excommunication n'est pas une réhabilitation. Elle constitue le point de départ d'un long chemin qui supposera un dialogue précis. En aucun cas, le Concile Vatican II ne sera négociable.

Aucun groupe ecclésial ne peut se substituer au magistère.

Les évêques saluent la volonté du Saint-Père d'aller jusqu'au bout de ce qu'il pouvait faire comme invitation à une réconciliation. Ils sont en communion avec lui dans l'exercice de la vigilance épiscopale.

Ils expriment leur soutien et leur reconnaissance aux prêtres, diacres, religieux et laïcs qui composent l'Eglise catholique en France et animent fidèlement les communautés chrétiennes vivantes et proches des hommes de ce temps.

Paris, mercredi 28 janvier 2009

**Le Conseil permanent de la Conférence des évêques de France**

## Vers Pâques, sur les pas de Saint Paul (suite)

La dernière Croix de Berny a présenté l'itinéraire proposé pour les réunions de carême sur les pas de Saint Paul.

Beaucoup d'entre vous, fidèles du dimanche, avez décidé une fois pour toutes que ces réunions n'étaient pas pour vous. Pour toutes sortes de raisons : manque de temps, méfiance vis-à-vis de textes réputés difficiles sinon hermétiques ("Moi, Saint Paul, j'y comprends rien..!"), crainte de ne pas faire le poids vis-à-vis de personnes habituées à une réflexion plus "théologique", sainte horreur des "petits groupes qui tournent en rond"...

Cette pratique de la réflexion et du partage sur les textes fondateurs est pourtant un des axes privilégiés par notre évêque. Voilà ce qu'il en dit :

"Aujourd'hui du fait des difficultés d'horaires, des emplois du temps surchargés, des vies dispersées, il est plus que jamais nécessaire de créer des espaces pour reprendre souffle, revenir à la source. On le sait bien, on ne peut vivre la foi tout seul, on a besoin des autres. La participation à la messe dominicale si elle est absolument nécessaire est insuffisante pour permettre l'expérience de la dimension communautaire de la foi. Il y manque la possibilité d'échanger. Et une heure par semaine, c'est peu pour nourrir sa foi. **Je ne crois pas qu'un chrétien puisse tenir aujourd'hui dans la foi avec sa seule messe du dimanche.**" (diocèse de Nanterre, novembre 2006, fiche-ressource sur les Petites Communautés Fraternelles de Foi).

C'est plus qu'un appel à tenter l'expérience en ce carême 2009 !

*Pour la bonne forme, inscrivez-vous à un groupe déjà formé ou constituez-en un !*

*Posez vos questions (et vos conditions : heure, durée, lieu) à ceux qui se sont inscrits !*

Le Service pour les Relations avec le Judaïsme du Diocèse de Nanterre organise une 4<sup>ème</sup> conférence à Saint Gilles -

## **Les Sources Juives du Notre Père**

Par le Dr Yvonne Schneider-Maunoury, conférencière du SIDIC .

**le Samedi 7 mars 2009, 10h-12h.**

*Inscription obligatoire* [relations\\_judaïsme@catholique-nanterre.cef.fr](mailto:relations_judaïsme@catholique-nanterre.cef.fr)  
*ou par courrier postal:* M. Sternberg, 1 rue Ravon,  
92340 Bourg-la-Reine; contact: 01 46 6118798.

Libre participation aux frais.

---

Le diocèse de Nanterre organise une

## **Conférence sur la Révision des lois françaises de bioéthique : Quels changements ? Quelles questions éthiques ?**

Recherche sur l'embryon, prélèvement et greffes d'organes, assistance médicale à la procréation, mères porteuses....Une soirée pour comprendre les enjeux du débat.

La conférence est ouverte et accessible à tous.

**Elle aura lieu à 20h30 le jeudi 12 mars à Sceaux**

Paroisse St Jean Baptiste, 2 rue du Docteur Berger

## INFORMATIONS

**Dimanche 15 février :**      **Messe à 10h30 à Saint François**

**6<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

*Jeudi 19 février*              pas de messe à 12h15

*Samedi 21 février:*        pas d'accueil

**Dimanche 22 février :**      **Messe à 10h30 à Saint François**

**7<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

**Mercredi 27 février :**      **Messe des Cendres à 20h30  
à Saint François**

*Jeudi 26 février*              pas de messe à 12h15

*Samedi 28 février:*        pas d'accueil

**Dimanche 1<sup>er</sup> mars :**        **Messe à 10h30 à Saint François**

**1<sup>er</sup> dimanche de carême**

A la sortie de la messe quête par la Conférence St Vincent de Paul